

Joachim Schulze

Ein Dankeschön für die langjährige Leitungsarbeit in der  
FG Entomologie Berlin

Seit dem Gründungsjahr der Fachgruppe vor nunmehr über 30 Jahren ist Bundesfreund Joachim Schulze Mitglied der FG Entomologie Berlin und in der Fachgruppenleitung aktiv. Im Jahre 1967 übernahm er die Geschicke der Fachgruppe als Leiter und sorgte durch seine unermüdliche Arbeit für die Entwicklung der Freizeitentomologie in Berlin. Wohl jedes der in den letzten 20 Jahren zur Fachgruppe gestoßenen jüngeren Mitglieder (die Autoren dieses Dankeschöns eingeschlossen) ist durch ihn in seiner entomologischen Arbeit mitgeprägt worden. Wenn in der Berliner Fachgruppe heute eine Anzahl junger Mitglieder bereits als Spezialisten für einzelne Insektengruppen gelten, so ist das nicht zuletzt den Ratschlägen und der Förderung Joachim Schulzes zu verdanken und wird auf Jahre und Jahrzehnte seine erfolgreiche Leitungsarbeit dokumentieren. Im Rückblick ist es nicht möglich einen vollständigen Überblick über die umfangreiche Arbeit als Leiter der Fachgruppe zu geben, es sollen deshalb nur die wichtigsten Punkte genannt werden:

- 22 Jahre Organisation des regelmäßigen Fachgruppenprogramms mit Vorträgen, Diskussionen und Bestimmungsabenden
- Organisation regelmäßiger ein- und mehrtägiger Exkursionen der Fachgruppe
- Leitung von gemeinsamen Fachgruppenprojekten, wie zum Beispiel der Erfassung der Insektenfauna des NSG "Lange Dammwiesen" bei Strausberg
- Initierung und Organisation der Berliner Entomologentage seit 1982

- Durchführung von Spezialistentreffen innerhalb des Arbeitskreises Coleoptera im Rahmen des Berliner Entomologentags seit 1986.
- Redaktion und Vertrieb des Mitteilungsblattes der Fachgruppe "Novius".

Auch über den Rahmen der Fachgruppe hinaus ist der Name Joachim Schulze mit der Freizeitentomologie in Berlin verbunden. Als langjähriges Mitglied des Zentralen Fachausschusses Entomologie stellt er die Verbindung zwischen dem ZFA und den Berliner Entomologen her und ist vielen Bundesfreunden durch die Veranstaltung zahlreicher Jugendlehrgänge des ZFA Entomologie bekannt. Außerdem betreut er seit vielen Jahren eine Jugendgruppe Entomologie im Pionierpark Berlin. Wer auch nur ahnen kann, welchen Zeitaufwand solche Leistungstätigkeit erfordert, wird es um so mehr zu würdigen wissen, daß Bundesfreund Schulze auch ein anerkannter Spezialist für die Käferfamilien Scarabaeidae, Lucanidae und Coccinellidae ist.

Lieber Joachim, im Rahmen des 8. Berliner Entomologentages hast Du nun den Staffelstab der Fachgruppenleitung an uns, Deine entomologischen Schüler, weitergegeben. Wir wollen Versuchen die Arbeit der Fachgruppe in den von Dir eingerichteten Bahnen weiterzuführen und wünschen Dir für Deine weitere Tätigkeit, besonders für die Arbeit an der Scarabaeidenfauna der DDR, der Du jetzt endlich etwas mehr Zeit widmen kannst, Gesundheit, Freude und viel Erfolg.

Ulf Arnold



Michael Schülke



Uwe Heinig

